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LA FARMACIA DE 
EXTREMADURA, Y POR 
SUPUESTO LA DE BADAJOZ, 
SIGUE PRESTANDO UN 
SERVICIO EFICIENTE A TODOS 
LOS USUARIOS. EN EL COF, 
PREOCUPA LA VIABILIDAD DE 
DETERMINADOS PROYECTOS 
QUE HAN PRESENTADO 
A LA CONSEJERÍA DE 
SANIDAD DE LA COMUNIDAD 
AUTÓNOMA, PERO CONFÍAN 
EN LLEVARLOS ADELANTE.

“En los últimos doce meses, el sector farmacéu-
tico viene asistiendo expectante a diversas noti-
cias aparecidas en los medios de comunicación 
respecto a posibles medidas anunciadas en 
sucesivos cambios ministeriales, lo que propor-
ciona incertidumbre a un sector que ha venido 
reclamando para sí y sobre todo para una ges-
tión positiva de todo el mundo del medicamento 
y de la farmacia que beneficie al paciente”. Es el 
análisis de Cecilio J. Venegas, presidente del 
COF de Badajoz. Manifiesta que también en 
algunas comunidades se han tenido noticias 
referidas a situaciones que, acordadas o no,  
también producen incertidumbre en el sector.
Certifica que “el farmacéutico tiene sumamente 
demostrado que cualquier implementación en 
sus competencias redundará siempre en bene-
ficio del paciente”. Se muestra a favor de las 
declaraciones de Javier Padilla, secretario de 
Estado de Sanidad, en las que dijo que “la sus-
titución de medicamentos por el farmacéutico 
es un elemento de justicia con los profesionales 
de las farmacias”.

“Extremadura cuenta con un 
farmacéutico en cada centro 
de salud”

Igualmente, en que “lo singular de la oficina de farmacia debe ser prestar un servicio y pagar 
por un servicio”. Venegas argumenta que se necesita implementar “nuevos modelos de 
atención al paciente y servicios añadidos que necesariamente deberán ser adicionales a lo 
que ya se viene trabajando sobre el medicamento con unos márgenes, por cierto cada vez 
más disminuidos y difíciles de asumir”.
¿De qué manera se está reforzando la posición de los farmacéuticos como profesionales 
expertos en el medicamento junto a los pacientes y al servicio del sistema sanitario? Res-
ponde que, “precisamente, Extremadura cuenta con un farmacéutico en cada centro de salud, 
que atiende en dualidad los procesos relativos a la salud preventiva y a la salud asistencial”.
Por otro lado, respecto al impacto que tienen los farmacéuticos sobre los determinantes 
sociales en salud de nuestro país, confirma que su incidencia es muy notable, “si bien es 
cierto que a veces su visibilidad es menor de la que corresponde a su nivel de preparación y 
ejecución”. La manera de que los farmacéuticos combatan los bulos sobre salud en redes 
sociales es “con una información veraz, exhaustiva y, sobre todo, constante”.

Una preocupación permanente
“La farmacia rural constituye una preocupación permanente para el COF, sabiendo que se 
trata del establecimiento más vulnerable y, a la vez, el más necesario”, expresa su presidente.
Por último, le cuestionamos acerca de la apuesta por la digitalización que deben llevar a 
cabo los farmacéuticos y cómo ayudan desde su COF para ganarla. Asevera que la tríada 
por la que se interesan como profesión tiene que ver con su perfil asistencial, social y 
digital. Concluye que “este último perfil resulta un modelo de colaboración entre farmacias, 
diversas empresas de software y digitalización y colegios”. 


